



## Fonds Henry et Stella Corbin

Le Fonds Henry et Stella Corbin conservé à l'EPHE est constitué de leurs archives personnelles et scientifiques léguées par Stella Corbin en 2003, de leur bibliothèque de travail – 1562 livres versés dans les collections générales de la bibliothèque et identifiés par la mention « Fonds Corbin » dans le catalogue de la bibliothèque de l'EPHE – et d'un Fonds de lithographies et d'imprimés arabe et persan de 1057 volumes donnés en 1979.

Section d'origine : Sciences religieuses

Instrument de recherche : <http://www.calames.abes.fr/pub/ms/FileId-2016>

### « Rapport sur le mémoire de fin d'études de Henry Corbin »

<b>Cote</b>	5 EPHE - cote provisoire 1601-727
<b>Dates</b>	17 juin 1928
<b>Description</b>	Rapport rédigé par Paul Alphandéry et co-signé par Albert Bayet, 3 p. manuscrites.
<b>Calames</b>	<a href="http://www.calames.abes.fr/pub/ms/Calames-2015129171233952">http://www.calames.abes.fr/pub/ms/Calames-2015129171233952</a>

#### Référence bibliographique :

Alphandéry, Paul, Bayet, Albert, « Rapport sur le mémoire de fin d'études de Henry Corbin », Fonds des archives de l'EPHE – 5<sup>e</sup> section, 5 EPHE - cote provisoire 1601-727, Paris, conservé par l'EPHE en 2016.

---

#### Modalités d'accès

Sur rendez-vous.

[archives@ephe.sorbonne.fr](mailto:archives@ephe.sorbonne.fr)

#### Modalités de reproduction ou de diffusion

Association des amis de Henry et Stella Corbin

<https://www.amiscorbin.com/contact/>





année mensuelle.  
 = par virement postal au compte de la société Ernest Renan  
 Paris 884-28.  
 = par chèque bancaire au nom de la Société Ernest Renan et  
 adressé à M. LAPPROUSAZ, Ecole pratique des Hautes-Études  
 5ème section, 45 rue des Ecoles Paris 5ème.  
 Le montant de la cotisation est de :  
 - 10 F pour les membres retraités.  
 - 20 F pour les membres actifs.  
 - 25 F pour les membres honoraires.

H. Corbin - Pelit Henry : Stoïcisme  
 de Lucrèce de Léon (1528-1591)

Fr. Lucrèce de Léon, Néoplaton, exégète, l'un des maîtres les plus accomplis de la prose castillane,  
 le plus grand, avec Jean de la Croix, de poètes Espagnols religieux de l'Espagne, fut au XVI<sup>e</sup> siècle  
 et eut pour élève l'un des gloires de l'université de Salamanca, malgré une res-  
 picien d'herésie, un péché qui lui valut cinq ans de captivité dans le prison de Du-  
 quésilin. M. Corbin Pelit Henry ne s'occupe ni de l'écrit ni du poète. C'est dans le  
 Stoïcisme et l'augustinisme de Lucrèce de Léon Néoplaton, plus spécialement dans  
 ses dialogues de los nombres de Cristo, l'âme de sa maturité, jusqu'à sa vieillesse, qui s'  
 écrivit au milieu de prison et qui porte des traces étonnantes d'expérience intérieure. Peut-  
 être est-ce là <sup>ce qui en fait surtout le prix</sup> ~~le plus précieux~~ de son œuvre. M. Corbin Pelit Henry nous en donne une analyse  
 dont il est difficile de dégager un système coordonné. Fr. Lucrèce a une idée du spirituel et il s'  
 est aperçu que les enseignements du Voltaire correspondraient aux préoccupations de l'augustin-  
 tiens touchant la signification du ciel universel de bonheur. <sup>Cependant</sup> ~~il y a~~ de ces resurre-  
 ctions un processus chercher leur bonheur dans des objets périssables, elles le trouvent dans  
 un bien intérieur qui leur est intérieur. Il ne s'agit pas de la vertu morale et redoublée pour  
 elle-même, comme dans le pur stoïcisme, mais d'une loi intérieure, innée, qui entraîne  
 l'âme vers sa destination en la faisant triompher des appétits de la chair, représentés par  
 les biens extérieurs. - Les points de contact entre le ~~tr~~ sage stoïcien et le sage chrétien résident  
 nombreux : aux théologiens de la renaissance antique, stoïcien, pythagoricien, Platon, <sup>après</sup> les ~~philosophes~~  
 cependant une critique, <sup>fondamentale</sup> et elle se fait augustinienne, c'est-à-dire anthropologique : le  
 principe <sup>de la vie</sup> du relèvement moral, de la recherche du souverain bonheur, de la paix, et pour  
 eux tout est dans la volonté ; mais la volonté a besoin de la grâce pour réaliser la  
 Bien.

Le travail de M. Corbin Pelit Henry mérite de être que nous ne lui marchandons pas.  
 il a ~~pour nous~~ <sup>pour nous</sup> un grand courage, abnégation, bien au-delà d'une simple courtoisie.  
 source de la langue espagnole du XVI<sup>e</sup> siècle, un sujet très usé en France - et le spirituel  
 Rousselet n'a été que trop lu et copié. Lucrèce de Léon n'est pas de même Lucrèce de Léon  
 de Léon.

